
令和５年度 小金井市立南中学校 第２回 学校運営協議会 記録 

                               

                              会場：資料室 

                              時程：10：45〜11：35 

（１）委員長挨拶 

 具体的なことを検討していきたい。 

 
（２）校長挨拶 

 １，２時間目の授業参観をしていただいたところだが、良い状態で進んでいると思う。体

育大会も天候に恵まれ実施できて良かった。皆様のお力添えに感謝申し上げます。本日は貴

重なご意見をいただければと思う。 

  

（３）授業参観の意見交流・質疑応答 

委員長 

 職員室前の掲示板で、生徒会や部活動など活発に活動されていることを拝見した。学校の

動きを見ることができ、感謝している。 

 
委員 

 コロナ禍で大きな声を出すなという雰囲気があり鬱積した感じであったが、音楽の授業を

参観し、声をだすことが解禁され吐き出せる場が出来て良かったと感じた。全体としては子

供達が生き生きとしていると感じた。合唱コンクールを楽しみにしている。 

 
委員 

 １年国語と数学、２年社会を参観した。２年生の教室廊下に「将来なりたい職業」の掲示

があり、夢があって良いなと思った。授業ではタブレットを使いこなしているのが印象的。 

 

委員 

 家庭科と音楽を観た。家庭科では幼児の面倒の見方の授業をしていて、中学生から勉強す

るのは大事だと思った。廊下を歩いていても子供の歌声が聞こえて気持ちが穏やかになっ

た。歌声を聞いただけでも、子供の生活が安定してきていると感じ安心した。 

 
委員 

 １、２時間目の移動時間にも挨拶をしっかりしてくれて嬉しい気持ちになった。大きな声

で挨拶をしてくれたことが、一番印象に残った。教室後ろのロッカーが綺麗に整頓されてる

と感じたが、やはり荷物が多いなと思った。 

 
委員 

 みんな真面目にしっかり授業を聞いている印象。普段の学校生活の指導が影響していると

感じた。生徒が挨拶をしてくれて嬉しい。街が綺麗なところは犯罪が少ない、生徒の挨拶が

多いところは地域の目が行き届いていると言われるが、挨拶は防犯面でも良い。 

   

 

 



委員 

 挨拶をしてくれて嬉しい。毎年やっている授業内容でも子供たちの取り組み方が違うと感

じる。北側校舎は学校公開のような時でないと行くことはないので、北側に作品展示がある

ことを周知していただきたい。体育の授業では、一生懸命に応援している姿もいいと感じ

た。２年社会の授業では久しぶりにディベートしている様子を見ることができた。向き合っ

て話している様子を見て、コロナ後、前に進んでいると感じられた。音楽の授業では本当に

生き生きと歌っている姿が良かった。合唱コンクールが楽しみ。「教わる」ではなく「自分

で考えながらやる」ことが良いと思う。子供たちの成長をとても楽しみにしている。 

 
委員 

 中３の息子がいるので現役の親として見た。生徒の方から気持ちの良い挨拶をしてくれて

嬉しく思う。今年の体育大会は午前午後の開催であったが、活躍できる場があるのは良かっ

た。全員リレーでは、走るのが苦手な子も認め合い、順位が全てではないことに気づいてい

た。先生方もとても良い表情をしていて良かった。今日の体育の授業では、シャトルランが

自分の時代にはなかったので、時代のギャップを感じた。クラスの雰囲気も良い。修学旅行

の部屋決めで揉めたと聞いたが、ぶつかり合っていくことも必要だと思う。 

 

委員 

 理科、美術、社会の授業を見学した。タブレットを使った授業を見て、時代を感じた。北

校舎美術室前の展示を知らなかったので、飾ってある場所を教えていただけると嬉しい。教

室が無いので仕方ないと思うが、やはり子供の数に対して教室が窮屈そうに感じた。 

 

副校長 

 生徒の挨拶については、健全育成でお褒め頂いたので、朝礼で職員に話し生徒に伝えるよ

う話した。今回もお褒め頂いたことを生徒に伝えたいと思う。 

 
校長 

 お褒めの言葉を頂き、大変ありがたい。校内の掲示物について、ご意見があれば聞かせて

いただけたらと思う。タブレットを使用するところとアナログの良いところを分けていけれ

ば良いと思う。また、タブレットによって働き方改革にも繋がるので効果的、効率的に活用

できればと思う。現在、数学と英語の授業でボランティアのお力添えをいただき、個別支援

をしていけたらと考えている。お知り合いで興味関心のある方がいたら、ご紹介いただける

と有難い。不登校生徒の別室指導も考えている。 

 
副校長 

 小金井市の中学校ではタブレット使用率Ｎｏ．１であった。効果的に使用する努力をして

いる。別室指導についても検討している。今後相談させていただきたい。校内別室指導支援

員については、週５で６時間、子供を個室で指導することになる。 

 

（４）地域に関する情報共有 

副校長 

 不審者情報が増えている実情がある。本校男子生徒が絡まれる案件があった。防犯につい

ても考えていかなければならない。 



委員 

 ６月２８日  避難所運営協議会⇒マニュアル原案作成 

 ７月 １日  防災訓練（柿の木公園）⇒「無事ですカード」を作成、提示訓練 

 ８月５・６日 貫井自治会開催の盆踊り（４年ぶり開催予定） 

 ８月 ６日  ４小避難訓練⇒南中ボランティアをお願いしたい 

 
委員 

 職業体験について、近所のお花屋さんに依頼。その他子ども家庭支援センターゆりかご広

場のお手伝い、東京経済大学や東京学芸大学の図書室での受け入れについて、検討してみる

のも良いと思う。 

（４）事務連絡 

   次回開催日：11月21日（火）１５：３０〜 

   内 容：学校アンケートの中間まとめ報告及び最終報告について 

       来年度の学校経営の方向性について 

    

記録：星野 

 

 


